



L'Antre-Jeunes
de Mercier-Est

2019

Rapport d'activités

2020

Table des matières

- 3** Mot du président du conseil d'administration
- 4** Mot de la directrice générale
- 5** Notre action et notre mission
- 6** Les programmes à l'Antre-Jeunes de Mercier-Est
- 6** Maisons de jeunes
- 10** Travail de rue
- 12** Intervention de milieu et la toile d'araignée
- 15** Projets spéciaux
- 18** L'Antre-Jeunes dans son milieu
- 20** Vie démocratique
- 22** Portrait du financement
- 23** Remerciements

Mot du président du conseil d'administration

Chers amis de l'Antre-Jeunes de Mercier-Est,

C'est un immense plaisir pour moi que de vous présenter, à titre de président du conseil d'administration, notre rapport d'activités 2019-2020.



Tout au long de l'année, j'ai été choyé de collaborer avec une équipe hors-pair! Autant l'équipe que les membres du conseil d'administration démontrent chaque jour leur implication et leur engagement auprès des jeunes et personnes vulnérables du quartier. Cette année, une multitude de merveilleux projets ont été réalisés au bénéfice des résidents de Mercier-Est grâce à la créativité et aux expertises de notre équipe. D'autant plus, les événements reliés à la COVID-19 nous ont permis de voir tout le dévouement de l'équipe de l'Antre-Jeunes et sa raison d'être a aussi pris tout son sens.

Cette année, la vie démocratique a pris une très grande place à l'Antre-Jeunes. Entre autres, nous avons amorcé un gros travail d'actualisation de nos politiques internes. Pour se faire, j'ai eu la chance de travailler avec la direction, les intervenants et des usagers de l'Antre-Jeunes dans le cadre de la démarche de révision de nos règlements généraux. J'en retiens que c'est vraiment la diversité des parcours de chacun et l'implication de tous les acteurs qui gravitent autour de l'organisme qui permettent de créer une synergie entre les services développés par l'Antre-Jeunes et les besoins de ses usagers. Donner une voix à toutes les parties prenantes de l'organisme est un signe de maturité et un gage de succès!

L'année prochaine, l'Antre-Jeunes de Mercier-Est fêtera son 30^{ième} anniversaire. Cela s'annonce être une année mémorable pour l'équipe, pour le conseil d'administration, mais, surtout, pour nos membres. En effet, je sais que nous saurons souligner en grand tous les merveilleux accomplissements réalisés au cours des 30 dernières années et profiter de ce moment pour se projeter vers l'avenir!

Pour finir, je tiens à remercier nos grands partenaires financiers sans qui nous ne pourrions mener à bien toutes nos actions visant à améliorer les conditions de vie des jeunes et personnes vulnérables de Mercier-Est :

- Le Programme de soutien aux organismes communautaires (Ministère de la santé et des services sociaux du Québec),
- L'Arrondissement Mercier-Hochelaga-Maisonneuve,
- Centraide du Grand Montréal,
- La Caisse Desjardins de Mercier-Est Anjou.

Merci de nous faire confiance, de nous permettre de poursuivre notre mission et, surtout, de demeurer à jamais des amis de l'Antre-Jeunes!

Sur ce, je vous souhaite une excellente lecture.

A handwritten signature in blue ink, appearing to read 'Y. Houde'.

Yvonick Houde
Président du conseil d'administration

Mot de la directrice générale



C'est, pour moi, une immense fierté de vous présenter, pour la première fois en tant que directrice générale, notre rapport d'activités. Lorsque je suis arrivée à l'Antre-Jeunes de Mercier-Est, il y a maintenant un peu plus de cinq ans, je ne n'aurais pu m'imaginer que j'occuperais ces fonctions. Avec le recul, je me rends compte que ce qui fait la force de l'Antre-Jeunes est définitivement l'implication, l'engagement et le dévouement de son équipe de travail et d'administrateurs qui ont en commun la volonté d'améliorer les conditions de vie des jeunes et personnes vulnérables du quartier.

On ne peut également passer sous silence l'implication des partenaires, tant communautaires, institutionnels que financiers, qui nous soutiennent dans les actions et projets que nous mettons en place par et pour les résidents du quartier. Je tiens à remercier nos grands bailleurs de fonds qui, année après année, nous font confiance pour accomplir notre mission :

- L'Arrondissement Mercier-Hochelaga-Maisonneuve
- Centraide du Grand Montréal
- Le Ministère de la santé et des services sociaux ainsi que le CIUSSS Centre-Sud
- La Caisse Desjardins de Mercier-Est – Anjou

C'est ce constat, d'être si bien entourée, qui m'a convaincue de quitter l'intervention-terrain pour continuer de soutenir, à un niveau différent, les jeunes, résidents des HLM et personnes en situation de précarité du quartier.

C'est un honneur pour moi que de travailler dans Mercier-Est. En effet, la crise sanitaire et sociale que nous traversons actuellement dans le contexte de la pandémie de la Covid-19 nous démontre combien les acteurs du quartier sont solidaires et dévoués à assurer les meilleures conditions de vie possibles aux citoyens. Je remercie donc chaleureusement, en premier lieu, tous les membres de l'équipe de l'Antre-Jeunes qui se sont mobilisés incroyablement rapidement

pour soutenir nos différentes clientèles et qui n'ont pas hésité à mettre leur santé à risque pour satisfaire les besoins de base de plus de 600 familles dont plusieurs n'avaient jamais connu la précarité. En deuxième lieu, je tiens à saluer le travail extraordinaire de nos partenaires issus des milieux communautaires, institutionnels et politiques qui ont tous mis la main à la pâte pour soutenir, chacun à leur façon, les citoyens et pour que nous traversons, ensemble, solidairement, cette situation sans précédent.

L'année 2019-2020 a été particulièrement chargée en termes de projets, d'initiatives et d'innovations. C'est grâce à une stabilité dans l'équipe d'intervention que les liens avec nos clientèles deviennent de plus en plus forts, les invitant à s'impliquer dans des projets d'envergure. Je pense, entre autres, aux AGA des jeunes, à Adrenaline 18+, aux groupes de discussions dans les HLM, au comité-voyage, au Projet Lab, au comité de révision des règlements généraux qui permettent tous de faire rayonner les talents, aspirations et contributions inestimables de nos membres à, ce que j'aime appeler, la grande famille de l'Antre-Jeunes.

Pour finir, je tiens à remercier nos administrateurs, toujours disponibles, créatifs et à l'écoute ; nos bénévoles sans qui nous ne pourrions mener à bien nos traditionnels Vins et Fromages et tous les anciens membres de l'équipe qui ont chacun apporté leur couleur à l'Antre-Jeunes pour en faire ce qu'il est aujourd'hui, c'est-à-dire un organisme actif, impliqué, à l'écoute des besoins du milieu, qui a à cœur l'éthique et le professionnalisme, mais, surtout, l'épanouissement des jeunes, de leur entourage et des personnes aux parcours différenciés.

Sur ce, je vous souhaite à tous une excellente lecture.

A handwritten signature in blue ink that reads "Joelle McNeil Paquet". The signature is written in a cursive, flowing style.

Joelle McNeil Paquet
Directrice générale



« Avec l'intention de développer en chacun le plaisir et l'ambition de devenir un adulte autonome, engagé et responsable par un passage valorisant de l'adolescence : offrir aux jeunes de Mercier-Est des occasions de réussites, des possibilités d'apprentissages et des perspectives additionnelles de développement de soi »

Notre mission

Notre action

L'Antre-Jeunes de Mercier-Est a développé, aux cours des ans, un grand nombre de services dans l'objectif de répondre au mieux aux besoins des jeunes et de leur entourage. Ces services vous seront présentés en détails dans ce rapport annuel.

L'organisme intervient auprès des adolescents et de leur entourage sur deux plans distincts imbriqués l'un dans l'autre. En effet, le loisir est utilisé comme un levier pour créer un lien de confiance et pouvoir intervenir au niveau de l'éducation et de la prévention.

Intervention en loisir :

Organisation d'activités par et pour nos clientèles selon leurs goûts et leurs besoins. Ce type d'intervention vise à offrir des occasions de réussites et des perspectives additionnelles de développement de soi.

Éducation et prévention :

Nos professionnels qualifiés mettent en œuvre des activités ainsi que des programmes d'éducation et de prévention en matière de toxicomanie, de persévérance scolaire, de santé mentale et physique, de sexualité, de relations interpersonnelles ainsi que de toutes autres questions touchant la vie des adolescents et de leur entourage. Nous offrons également du soutien psychosocial aux jeunes et à leurs proches qui rencontrent des difficultés de parcours.

Nos programmes

En plus de son volet de services à la communauté, l'Antre-Jeunes de Mercier-Est se décline en 3 programmes distincts :

Les maisons de jeunes
(L'Antre et le Garage
des jeunes)

Le travail de rue

L'intervention de
milieu en HLM et la
Toile d'araignée

Les programmes / Maisons de jeunes

Maisons de jeunes

Toujours 2 intervenants sur place
Animation des congés scolaires
Projets spéciaux l'été

L'Antre

- 7 jours par semaine en période scolaire
- De 15h15 à 20h en semaine
- Samedi de 14h à 20h
- Dimanche de 13h à 19h

L'Antre	2019 2020	2018 2019	Variation
Inscriptions	128	79	62%
Total de jeunes présents	3 133	2 293	37%
Personnes rejointes dans la communauté	4 044	10 543	-62%
Total des personnes rejointes	8 089	13 711	-41%
Participations compilées	9 970	10 438	-4%
Taux de fréquentation moyen/jour	42	46	-9%
Jours d'ouverture	237	229	3%
Jeunes de 12 à 14 ans	70%	40%	75%
Jeunes de 15 à 17 ans	30%	60%	-50%
Garçons	43%	43%	0%
Filles	57%	57%	0%

Le Garage des jeunes

- Du lundi au vendredi de 15h30 à 20h
- Maison de jeunes implantée en HLM

Le Garage des jeunes	2019 2020	2018 2019	Variation
Inscriptions	47	47	0%
Total de jeunes présents	833	1 388	-40%
Personnes rejointes dans la communauté	1 794	5 239	-66%
Total des personnes rejointes	3 004	7 463	-60%
Participations compilées	5 523	7 083	-22%
Taux de fréquentation moyen/jour	30	32	-7%
Jours d'ouverture	186	222	-16%
Jeunes de 12 à 14 ans	72%	67%	7%
Jeunes de 15 à 17 ans	28%	33%	-14%
Garçons	32%	51%	-38%
Filles	68%	49%	39%

Dans nos maisons de jeunes, nous offrons une programmation de loisirs diversifiée, propice à la découverte et aux apprentissages notamment en tenant des ateliers d'exploration en lien avec diverses catégories d'activités (récréatives, socioéducatives, scientifiques, sportives et culturelles).



Vie quotidienne dans les maisons de jeunes

Les périodes libres sont des plus appréciées par nos jeunes. Elles leur permettent de profiter de nos belles installations (billard, babyfoot, jeux de société, studio de musique, ordinateurs, console de jeux, etc.). Les périodes libres sont également un moment privilégié pour passer du bon temps ensemble et permettent aux adolescents de :

- Créer des liens significatifs et de confiance avec nos intervenants qualifiés
- Créer des liens avec d'autres jeunes pour entretenir leur réseau social
- Avoir accès à des installations qui permettent des apprentissages socio-éducatifs
- Développer un sentiment d'appartenance envers un milieu de vie positif et sécuritaire
- S'impliquer dans l'aménagement de leur milieu de vie et dans la planification des activités
- Bénéficier du soutien de leurs pairs et des intervenants dans l'accomplissement de leurs travaux scolaires.
- Développer leur sens de l'engagement et des responsabilités.
- D'affirmer leurs opinions et d'être à l'écoute de celles des autres
- Soutenir et encourager leurs initiatives en intégrant leurs idées à nos programmations ou projets (ex : fête de Noël, souper fondue de la St-Valentin, nuit blanche, anniversaire des jeunes).

Activités socioéducatives

193 activités socioéducatives
1195 participants

On le disait en introduction, l'Antre-Jeunes utilise le loisir comme un levier pour faire de l'intervention, de la prévention, mais aussi pour faire du passage des adolescents à la maison de jeunes une expérience enrichissante qui leur servira tout au long de leur vie.

Les activités socioéducatives permettent à nos jeunes de :

- Réfléchir et prendre position quant aux enjeux qui touchent leur vie
- Développer des compétences et acquérir des outils pour être en mesure de faire des choix de vie éclairés en fonction de leurs valeurs
- Acquérir des compétences liées à la vie quotidienne
- Développer leur autonomie en vue de la vie adulte

Exemples d'activités socioéducatives :

- Atelier sur les finances et le budget avec la Banque Nationale
- Atelier sur la sexualité et les croyances qui y sont rattachées avec l'Anonyme
- Ateliers sur l'orientation sexuelle et l'identité de genre avec GRIS-Montréal
- Ateliers culinaires
- Ateliers sur le guide alimentaire canadien, l'hygiène et la salubrité en cuisine avec Marilou, nutritionniste au Sésame
- Ateliers-maison d'intervention et de prévention sur des thèmes touchant la vie des adolescents (sexualité, relations interpersonnelles, persévérance scolaire, dépendances)
- Activités d'autofinancement
- Comité-jeunes
- Atelier sur les jeux de hasard et d'argent avec la Maison Jean Lapointe



Les programmes / Maisons de jeunes

Activités culturelles

198 activités culturelles

749 participants

Dans les maisons de jeunes, nous introduisons l'art et la culture de différentes manières afin de permettre à nos jeunes de s'exprimer, de se découvrir des talents, d'expérimenter différents médiums, de découvrir les attraits culturels de Montréal en plus de s'ouvrir sur le monde et sa diversité.

Ces activités permettent de :

- Stimuler l'intérêt des jeunes pour les sphères artistique et culturelle
- Découvrir et explorer différents médiums de travail artistique
- Développer la concentration et la persévérance des jeunes
- Augmenter l'estime de soi des jeunes en leur faisant vivre des réussites
- Favoriser un sentiment d'appartenance à leur maison de jeunes en vivant des expériences créatives en groupe
- Découvrir sous un autre angle leur ville et sa richesse culturelle
- Trouver des moyens alternatifs de s'exprimer et d'explorer leur créativité

Exemples d'activités culturelles :

- Cours de musique et pratique musicale dans notre studio complètement aménagé à l'Antre
- Ateliers créatifs de photographie, pastel sec et humide, acrylique, origami, époxy sur toile, peinture sur bois, collage
- Implication des jeunes dans la décoration intérieure
- Festival Complètement cirque
- Festival Juste pour ados
- Jardins de lumières du Jardin Botanique
- Sorties de découverte de la cuisine du monde
- Festival Montréal en lumières
- Les Francofolies de Montréal
- Karaoké
- Rallye-photo dans le quartier
- Festival Nuit d'Afrique



Activités scientifiques

13 ateliers scientifiques

37 participants

Qu'ils soient présentés dans une optique plus ludique, dans une optique d'apprentissage ou pour apprendre à créer leurs propres produits à moindre coût, les ateliers scientifiques ont permis à nos jeunes de :

- Développer une curiosité pour le domaine des sciences
- Mieux comprendre les phénomènes scientifiques qui régissent nos vies
- Développer une conscience écologique, économique et éthique par le fait-maison
- Développer une méthodologie de travail et leur réflexion scientifique en émettant des hypothèses
- Découvrir des métiers liés aux domaines des sciences et technologies

Exemples d'activités scientifiques

- Visionnement de documentaires et discussions sur le contenu
- Expériences scientifiques
- Fabrication de bougies artisanales
- Quizz
- Fabrication de savon
- Fabrication de baumes à lèvres
- Confection de *slime*
- Confection de savon pâte à modeler
- Confection de bombes de bain
- Sortie au musée Redpath à l'exposition sur la paléontologie et la minéralogie
- Visite du Planétarium



Activités sportives

117 activités sportives

426 participants

Les activités sportives font partie de la programmation hebdomadaire de l'Antre, que ce soit à l'intérieur de nos murs, dans les installations du quartier ou en sortie, on fait bouger nos jeunes pour :

- Qu'ils tendent à adopter un mode de vie actif et sain
- Contribuer à l'intégration de saines habitudes de vie au quotidien
- Améliorer les relations interpersonnelles et les habiletés de communication par la pratique de sports d'équipe
- Développer une affirmation et une expression de soi positive par le sport

Exemples d'activités :

- Mardis multisports au gymnase de l'école Louise-Trichet
- Just Dance à l'Antre
- Patinage à l'aréna ou à la patinoire
- Natation à la piscine
- Volley-ball au parc
- Randonnée
- Ateliers de danse et d'expression corporelle avec Prima Danse
- Glissade sur neige
- Élévation trampoline



Les programmes / Travail de rue



Depuis maintenant 20 ans, l'Antre-Jeunes de Mercier-Est met en œuvre un programme de travail de rue sur son territoire d'intervention. Depuis octobre 2019, deux travailleurs de rue sillonnent le quartier 7 jours par semaine afin d'aller à la rencontre des jeunes et des personnes en grande situation de précarité qui ne fréquentent pas les milieux traditionnels qui leur sont réservés.

La pratique du travail de rue dans Mercier-Est vise à prévenir la toxicomanie, le décrochage scolaire et social, la violence, l'adhésion des jeunes aux gangs criminalisés, l'errance, la délinquance, le vandalisme en plus de favoriser la concertation du milieu autour des problématiques vécues par les jeunes et les résidents de Mercier-Est.

Le territoire de Mercier-Est étant très vaste, nos deux travailleurs de rue se séparent le territoire afin de rejoindre le plus de personnes possible. Pour répondre aux besoins de leurs clientèles, ils offrent de l'écoute, du soutien, des références, des accompagnements et distribuent du matériel de protection et de consommation stérile (préservatifs, tests de dépistage de fentanyl, matériels pour l'injection et l'inhalation, naloxone, etc.). Ils procèdent également à la récupération des déchets biomédicaux.

Ces interventions permettent de :

- Réduire la transmission des infections transmissibles sexuellement et par le sang
- Prévenir et répondre aux surdoses d'opioïdes
- Soutenir les personnes dans leurs démarches personnelles pour améliorer leurs conditions de vie
- Briser l'isolement des jeunes et des personnes en situation de grande précarité

Distribution ambulante de café et de nourriture

686 personnes rejointes

Tous les jeudis, les travailleurs de rue rejoignent des personnes habitant au sud du quartier en leur offrant un service de dépannage alimentaire d'urgence pour :

- Répondre aux besoins criants, en matière de sécurité alimentaire, des personnes en situation de grande précarité
- Créer un lien avec les personnes en vue de les soutenir dans leurs démarches personnelles
- Briser l'isolement des personnes en situation de grande précarité

Lorsqu'ils sillonnent le quartier nos travailleurs de rue apportent avec eux un thermos de café pour en distribuer aux personnes qu'ils rencontrent. Cette initiative permet :

- D'ouvrir un espace de réconfort et d'écoute en vue de soutenir les personnes dans leurs démarches personnelles
- De créer des liens avec des personnes qui ont peu de contacts sociaux

Soirées basketball

190 jeunes adultes rejoints

Les soirées basket-ball pour jeunes adultes se déroulent dans le gymnase de l'école Louise-Trichet tous les jeudis de 18h30 à 20h30 de septembre à juin.

Ces soirées permettent à des jeunes adultes habitant les plans HLM Thomas-Chapais et Dupéré :

- D'avoir accès à une activité sportive hebdomadaire gratuite
- D'avoir accès à un lieu positif de rassemblement et de socialisation
- D'intégrer la pratique sportive à leurs activités quotidiennes en vue d'adopter un mode de vie actif et sain
- De pouvoir créer des liens significatifs avec des adultes de confiance
- De pouvoir bénéficier de ponts vers la communauté pour répondre à leurs besoins spécifiques
- D'améliorer les relations interpersonnelles et les habiletés de communication par la pratique de sport d'équipe
- De développer une affirmation et une expression de soi positive à travers le sport

...aller à la rencontre des personnes

Travail de rue	2019 2020	2018 2019	Variation
Nb de personnes rencontrées	8 017	1 881	326%
SEXE			
Masculin	3 790	922	311%
Féminin	4 051	959	322%
GROUPE D'ÂGE			
0-12 ans	1 155	216	435%
13-17 ans	872	504	73%
18-24 ans	439	215	104%
25 ans et +	4 353	605	620%
Parents et Commerçants	426	341	25%
LIEUX D'INTERVENTION			
Rues, parcs	5 203	585	789%
Café, resto, bar, commerce, arcade	117	174	-33%
Métro, autobus	106	160	-34%
Écoles, institutions	158	221	-29%
Org. Jeunesse, gym, piscine	2 293	464	394%
Téléphone, e-mail, bureau	840	277	203%
TYPE D'INTERVENTION			
Écoute, support, échange	7 807	1 333	486%
Information, prévention, sensibilisation	7 725	774	898%
Références, orientation	201	26	673%
Accompagnement	71	14	407%
Intervention de crise	19	1	1800%
Premiers soins	0	0	0%
NB Pers. Médiation	10	0	1000%
NB Pers. Loisirs	192	21	814%
NB Pers. Distribution de condoms	22	8	175%
Prévention errance, délinquance, vandalisme	412	276	49%
Prévention toxicomanie	738	225	228%
Prévention violence et prévention phénomène de gangs	306	235	30%
Prévention décrochage scolaire et social	542	412	32%
Psychosocial	2 537	326	678%
Socio-culturel	3 971	920	332%

Les programmes / Intervention de milieu HLM et la Toile d'araignée

Avec la précieuse collaboration et l'implication de partenaires du quartier, depuis 2007, L'Antre-Jeunes de Mercier-Est offre un programme novateur permettant de nombreux services et activités visant une action globale et complémentaire auprès des résidents des HLM.

Depuis, de nombreux résidents, jeunes, parents et aînés ont témoigné des bienfaits et de la nécessité de poursuivre notre intervention auprès d'eux. Ce programme a pour cible les résidents des complexes d'habitations à loyer modique (HLM) des Habitations Thomas-Chapais, Dupéré, Honoré-Beaugrand et Pierre-Bernard.



Le programme Toile d'araignée comporte 4 dimensions :

- L'intervention de milieu en HLM aîné offerte par le Chez-Nous de Mercier-Est
- L'animation et l'intervention auprès des 6-12 ans offertes par la Maison des Familles de Mercier-Est
- L'intervention de milieu en HLM familles offerte par l'Antre-Jeunes de Mercier-Est
- Un volet, porté conjointement par les trois organismes, qui offre des activités de loisirs intergénérationnelles visant à créer un réseau social d'entraide au sein de la communauté des HLM du quartier.

À l'Antre-Jeunes, l'intervenant de milieu en HLM œuvre directement auprès des résidents pour les soutenir dans leurs difficultés personnelles et familiales. Il offre de l'écoute, du soutien, des références, des accompagnements et de la médiation. Ses principaux mandats sont de créer des liens entre les résidents et les différentes ressources communautaires et institutionnelles ainsi que de contribuer à créer une vie communautaire positive dans les plans d'habitation Thomas-Chapais et Dupéré.

Activités intergénérationnelles

Les intervenants des trois organismes travaillent ensemble pour organiser des activités, des fêtes, des sorties, des événements rassembleurs dans les HLM du quartier, tels que :

- Épluchettes de blé d'inde à Pierre-Bernard : 101 participants
- BBQ à Thomas-Chapais : 131 participants
- BBQ à Dupéré : 61 participants
- Rallye d'Halloween : 79 participants
- Fête de début d'année : 54 participants

Groupes de discussion

293 participants aux groupes de discussion

Deux fois par semaine, les résidents se rencontrent au Garage des jeunes autour d'un café afin d'échanger et de passer du bon temps ensemble. Ces moments privilégiés permettent aux résidents de :

- Ventiler à propos de ce qu'ils vivent
- Réfléchir et prendre position quant aux enjeux qui touchent leur vie
- Briser leur isolement
- Développer des projets pour prendre en charge et animer leur milieu de vie
- Se créer un réseau social d'entraide qui perdure à l'extérieur du groupe
- Développer un sentiment d'appartenance envers un milieu de vie positif et sécuritaire



Intervention de milieu	2019 2020	2018 2019	Variation
Nombre de personnes rencontrées	4 996	3 669	36%
SEXE			
Masculin	1 822	1 245	46%
Féminin	2 483	1 761	41%
GROUPE D'ÂGE			
0-12 ans	841	493	71%
13-17 ans	335	445	-25%
18-29 ans	494	516	-4%
30 ans et +	2 532	1 698	49%
Partenaires et/ou commerçants	849	343	148%
LIEU DE RÉSIDENCE			
Thomas-Chapais	2797	2 257	24%
Dupéré	536	749	-28%
Autres	884	663	33%
ORIGINE ETHNOCULTURELLE			
Québécois	2 505	1 540	63%
Arabophones	283	581	-51%
Latino-américains	356	204	75%
Antillais	856	670	28%
Européens	102	76	34%
Asiatiques	16	27	-41%
Africains	96	186	-48%
Inconnu ou autres	63	385	-84%
LIEUX D'INTERVENTION			
Thomas-Chapais	2 299	1 775	30%
Dupéré	100	424	-76%
Café, resto, bar, commerce, arcade	51	37	38%
Écoles, institutions	532	97	448%
Rues, parcs	199	369	-46%
Téléphone, e-mail, bureau	1 156	967	20%
TYPE D'INTERVENTION			
Écoute, support, échange	3 074	1 742	76%
Information	3 204	1 418	126%
Références, orientation	97	507	-81%
Accompagnement	23	73	-68%
Intervention de crise	2	22	-91%
Premiers soins	3	2	50%
NB Pers. Médiation	6	23	-74%
NB Pers. Loisirs	874	915	-4%
Prévention errance, délinquance, vandalisme	445	878	-49%
Prévention en toxicomanie	161	337	-52%
Prévention violence et phénomène de gangs	227	597	-62%
Prévention décrochage scolaire et social	1 385	2 175	-36%
Psychosocial	3 621	1 837	97%
Socio-culturel	1 437	2 074	-31%
Activités communes	1 451	2 701	-46%



Aide alimentaire

27 personnes impliquées dans la distribution alimentaire pour une distribution de 674 paniers

L'aide alimentaire dans les HLM Famille est un projet qui permet aux résidents, certes, de recevoir des paniers de denrées, mais, surtout, de s'impliquer dans leur milieu en gérant eux-mêmes les distributions. Chacun leur tour, ils gèrent le processus de distribution (transport des denrées, préparation des paniers, distribution, ménage, etc.). À travers ce projet, les participants peuvent :

- Assurer leur sécurité alimentaire
- Prendre part à un projet d'implication collectif qui bénéficie à leur communauté
- Briser leur isolement et se créer un réseau social
- Être des acteurs de changement dans leur communauté en favorisant l'entraide et l'implication



Les programmes / Intervention de milieu HLM et la Toile d'araignée

Soirées basketball

107 jeunes adultes ont participé aux soirées basketball

Les soirées basket-ball pour jeunes adultes se déroulent dans le gymnase de l'école Louise-Trichet tous les jeudis de 18h30 à 20h30.

Ces soirées permettent à des jeunes adultes habitant dans les plans HLM Thomas-Chapais et Dupéré :

- D'avoir accès à une activité sportive hebdomadaire gratuite
- D'avoir accès à un lieu positif de rassemblement et de socialisation
- D'intégrer la pratique sportive à leurs activités quotidiennes en vue d'adopter un mode de vie actif et sain
- De pouvoir créer des liens significatifs avec des adultes de confiance
- De pouvoir bénéficier de ponts vers la communauté pour répondre à leurs besoins spécifiques
- D'améliorer les relations interpersonnelles et les habiletés de communication par la pratique de sport d'équipe
- De développer une affirmation et une expression de soi positive à travers le sport

Comités de résidents saisonniers

42 résidents se sont impliqués dans les comités de résidents saisonniers

À chaque saison, l'intervenant de milieu mobilise les résidents afin qu'ils se rencontrent pour choisir ensemble la programmation de la saison à venir et discuter des modalités inhérentes à chacune des activités. Par exemple, à chaque saison, ils rediscutent des règles de fonctionnement de l'aide alimentaire (inscription, horaire d'implication, ménage) et s'entendent sur les activités spéciales à mettre sur pied (ex : fêtes, sorties, activités spéciales, etc.).

Ces rencontres permettent aux résidents de :

- Prendre en charge leur milieu de vie et s'y impliquer
- Planifier et évaluer les différentes activités de leur milieu de vie
- Développer un sentiment d'appartenance à leur milieu
- Développer leur sens de l'engagement et des responsabilités
- Prendre part à une expérience de vie démocratique



Les programmes / Projets spéciaux

Adrénaline et Adrénaline 18 +

L'objectif du projet Adrénaline est de sensibiliser et de développer le sens critique des adolescents et jeunes adultes face au phénomène de la dépendance, tout en leur offrant une alternative saine et positive. En participant à un atelier éducatif, les jeunes se voient offrir gracieusement une participation à une activité sportive extrême. Ainsi, ils ont la preuve qu'il est possible de vivre des sensations fortes autrement que par des comportements de dépendance!

Exemples de thèmes abordés :

le tabagisme et l'alcool, les jeux de hasard et d'argent, la dépendance sexuelle, la dépendance affective, la cyberdépendance, comment se sortir de la dépendance, etc..

Exemples de sorties extrêmes :

paintball, spin boating, Go-Kart, glissades d'eau, SkyVenture, Festival de la Frayeur à La Ronde

18 ateliers

32 jeunes adultes et 91 adolescents ont pu :

- Développer leur esprit critique face à la dépendance;
- S'outiller pour faire des choix éclairés en matière de consommation sécuritaire;
- Savoir reconnaître les signes précurseurs du développement d'une dépendance;
- Trouver des stratégies pour se sortir ou aider un proche à se sortir de la dépendance.

Ateliers dans les écoles

Dans le cadre de la Semaine de prévention des dépendances, nous avons été invités à l'Académie Dunton afin de sensibiliser les jeunes de première et de deuxième année du secondaire sur la consommation et les toxicomanies par le biais d'ateliers interactifs. Plus précisément, avec *Le jeu dont vous êtes le héros*, cinq classes d'élèves de secondaire 1 ont pu :

- Réfléchir sur les attitudes et les choix liés à l'influence des pairs en contexte de consommation de substances psychoactives.
- Apprendre à reconnaître les caractéristiques d'un contexte de consommation qui serait plus sécuritaire ou plus à risque.
- Par des mises en situation, s'entraîner à bien réagir dans différents types de scénarios (quoi faire pour aider une personne qui vit un *badtrip* ou une personne qui perd conscience par exemple).

Avec le Quiz sur la toxicomanie qui prend la forme d'un Serpents et échelles, cinq classes d'élèves de secondaire 2 ont pu :

- S'informer sur la toxicomanie et les risques liés à la consommation de substances psychoactives.
- Découvrir différents enjeux reliés aux dépendances (sevrage, effets sur le cerveau, mélange de substances, etc.).



Ados-Cuistots

Ados-Cuistots est un projet culinaire qui permet aux jeunes d'apprendre à cuisiner, gratuitement, des repas complets, sains et équilibrés dans une perspective de réduction du gaspillage alimentaire et d'intégration de saines habitudes de vie.

18 ateliers

105 adolescents ont pu :

- Développer des habiletés culinaires en vue d'être autonome à l'âge adulte;
- Développer un attrait pour le « fait-maison » plutôt que pour les plats préparés;
- Découvrir de nouveaux aliments et apprendre comment manger équilibré grâce à l'apport de Marilou la nutritionniste;
- Apprendre des méthodes de réduction du gaspillage (congélation, réutilisation, etc.);
- Repartir avec leur cahier de recettes comprenant plus de 40 idées d'entrées, de plats et de desserts.



Les programmes / Projets spéciaux



Sports à l'école Louise-Trichet

Pendant l'année scolaire, les maisons de jeunes animent en alternance le gymnase de l'école Louise-Trichet tous les mardis de 18h à 20h. Ce sont donc **110 jeunes** qui se sont adonnés à différentes pratiques sportives et qui ont pu :

- Intégrer de saines habitudes de vie en étant actif
- Découvrir et développer un intérêt pour de nouvelles pratiques sportives
- Tendre vers une estime de soi plus positive
- Créer des nouveaux liens d'amitié via le sport d'équipe

Activités de plein air

L'Antre-Jeunes de Mercier-Est a le souci de permettre aux jeunes citadins de profiter de l'air frais de la campagne et des bienfaits du plein air. Cette année, grâce à des partenariats avec Centraide, l'Office municipal d'habitation de Montréal et la Sépaq : **18 jeunes ont pu :**

- Lors des séjours d'une ou plusieurs nuits, apprendre comment planifier un séjour en camping ou en chalet : gestion de budget, planification du matériel et de la nourriture de même qu'une bonification de leur CV par une expérience de travail (emballage à l'Intermarché dans le cadre d'une activité d'autofinancement);

- Découvrir différentes activités de plein air (randonnée, bateau à voiles, kayak, planche à pagaie, pédalo, raquettes, ski de fond, feu de camp, etc.);
- Consolider leurs habiletés relationnelles et de communication par la vie en communauté étant donné que, pour certaines de ces activités, d'autres organismes jeunesse nous accompagnaient.
- Visiter les Parcs nationaux du Mont Tremblant et du Mont Orford et passer un séjour au Camp le P'tit Boheur et au camping du Parc Oka.





Comité-voyage direction New York

On dit que les voyages forment la jeunesse, c'est pourquoi 6 de nos jeunes ont mis sur pied un comité dans le but de se rendre à New York à l'été 2020 pour vivre une expérience enrichissante.

Entre septembre et février, 15 rencontres du comité se sont tenues, incluant huit activités d'autofinancement telles que la distribution de prospectus pour deux organismes du quartier (Le Chez-Nous et Solidarité Mercier-Est), la préparation d'un service-traiteur, la vente de bombes de bain confectionnées à la main lors du Salon des artisans 2019 et la vente de chocolats. **L'ensemble de ces activités de financements leur a permis d'amasser 2858,82\$ jusqu'à présent.**

L'implication des jeunes au projet a contribué à parfaire leurs apprentissages en lien avec :

- L'acquisition d'outils sur la tenue de réunions (animation, ordres du jour, procès-verbaux);
- Le développement d'un sentiment d'appartenance à un groupe pour arriver à un objectif commun;
- La planification de A à Z d'un voyage (itinéraire, budget, processus administratifs);
- Le renforcement de leurs habiletés en communication par le service à la clientèle;
- Le développement d'habiletés qui leur serviront dans le monde de l'emploi.

Projet Lab 3.0 (deuxième partie)

Pour une 4^e année consécutive, l'Antre-Jeunes de Mercier-Est est fière de s'être alliée à l'artiste de renom Guy Hamelin, afin de permettre à un groupe de jeunes de s'impliquer dans des projets artistiques d'envergure. Cette année, en plus de préparer une exposition pour notre événement-bénéfice annuel Vins et Fromages, les adolescents fréquentant nos maisons de jeunes ont pu atteindre un autre niveau en étant invités à produire une exposition pour la Maison de la culture Mercier à l'automne 2019.

Cette expérience leur a permis de :

- Faire l'apprentissage de techniques liées au travail de l'époxy sur toile ou de transmettre leurs connaissances et astuces aux non-initiés;
- Avoir l'occasion de s'épanouir via le travail artistique et de développer leur estime personnelle;
- Apprendre à s'affirmer tout en étant à l'écoute de leurs coéquipiers lors du travail collectif de certaines œuvres;
- Se responsabiliser quant à la planification et à la réalisation d'une exposition professionnelle.



La maison hantée – Alice au Pays des Cauchemars

Le 31 octobre et le 1^{er} novembre, l'Antre a reçu dans ses locaux transfigurés en maison hantée sous le thème d'Alice au Pays des Cauchemars **plus de 350 personnes** pour le plus grand plaisir des familles du quartier. Le projet s'est lié à la première édition du rallye des commerçants de Tétréaultville qui fut un grand succès. 1 résident et 5 jeunes se sont impliqués dans le comité organisationnel de la maison hantée qui s'est rencontré 6 fois pendant le mois d'octobre. 10 adolescents et 1 résident se sont également portés volontaires pour tenir des rôles ou accomplir des tâches lors des deux éditions de la maison hantée.

Nos membres ont pu :

- Renforcer leur estime de soi en mettant à profit leur fibre artistique et créatrice
- Se responsabiliser quant à leurs engagements
- S'initier à l'organisation d'un événement de grande ampleur (lister le matériel nécessaire, gestion d'un budget, création d'un parcours et mise en plan des différentes scènes, publicités, division des rôles et tâches de chacun et création de séquentiels, etc.)
- Développer des compétences en communication notamment par le biais de la publicité de l'évènement ou de la mise en scène de personnages excentriques
- Tester leur capacité d'adaptation et leur débrouillardise puisque l'Halloween a été « annulée » par la mairesse

L'Antre-Jeunes dans son milieu



L'Antre-Jeunes œuvre sur le territoire de Mercier-Est, et ce depuis près de 30 ans. À travers les années, nous avons su tisser des liens étroits avec une panoplie de partenaires de tous les horizons. Notre implication dans le milieu permet à l'Antre-Jeunes de participer solidairement à la défense des droits des jeunes, à l'amélioration de leurs conditions de vie, à la cohésion sociale et à l'inclusion sociale des populations les plus vulnérables du secteur. Selon nous, il est indéniable que, pour contribuer à l'amélioration des conditions de vie des citoyens et citoyennes de Mercier-Est, nous devons nous adjoindre aux forces vives de la communauté et s'y impliquer activement en y apportant notre couleur et nos expertises dans une perspective d'amélioration continue des pratiques.

Regroupements dont fait partie l'Antre-Jeunes de Mercier-Est

- Regroupement des organismes communautaires automnes jeunesse du Québec (ROCAJQ)
- Association des travailleurs et travailleuses de rue du Québec (ATTRUEQ)
- Réseau des personnes seules et itinérantes de Montréal (RAPSIM)
- Chambre de commerce de l'Est de Montréal
- Association des commerçants de Tétéreaultville



Instances de concertation sur lesquelles nous siégeons :

- Membre du conseil d'établissement de l'école primaire Saint-Justin
- Membre du conseil d'établissement de l'Académie Dunton
- Participation au comité skatepark de l'arrondissement Mercier-Hochelaga-Maisonneuve
- Membre du comité de développement socio-urbain de Solidarité de Mercier-Est
- Membre du comité de développement social de Solidarité de Mercier-Est
- Membre du réseau des intervenants jeunesse de Mercier-Hochelaga-Maisonneuve
- Membre du Groupe Local d'Intervention et de Prévention de l'OMHM
- Membre du Projet Impact Collectif Mercier-Est / Mercier-Est en réseau
- Membre de la Toile d'araignée
- Participation du Groupe de travail enfance-communauté-famille pour la mise en œuvre d'une instance de concertation dédiée à la jeunesse
- Participation au Forum 2019 – Mercier-Est en mouvement
- Participation aux Cafés urbains portant sur les commerces, emplois et loisirs de proximité, sur MA vie de quartier – développement social

Formations suivies par notre équipe au cours de l'année 2019-2020

- L'évaluation participative des résultats, reconstruire la logique de l'action : le modèle logique – Centre de formation populaire
- Formation sur la gestion financière des OBNL – CSMO-ÉSAC
- Formation en coaching Écouter vraiment, conseillez moins et questionner mieux – Centre des Organismes Communautaires
- Formation sur les infections transmissibles sexuellement et par le sang / addictions – Dr. Kawthar Grar
- Formation sur la fin d'année financière – Desjardins
- Formation Premiers soins d'urgence – Fondation des maladies du cœur et de l'AVC du Canada
- Formation sur l'administration de la naloxone – Association Québécoise pour la promotion de la santé des personnes utilisatrices de drogues (AQPSUD)
- Tout ce que les partenaires doivent savoir sur la Loi de la protection de la jeunesse – CIUSSS Centre-Sud de l'île de Montréal
- L'éducation juridique et le rapport des jeunes au droit – Éducaloi
- Formation sur la prévention et la réduction des méfaits dans un contexte de légalisation du cannabis : enjeux et meilleures pratiques – CIUSSS Centre-Sud de l'île de Montréal
- Sécurité en intervention : initiation à l'approche Pleins Pouvoirs "Fullpower" – Centre St-Pierre
- L'épuisement professionnel – Association québécoise des parents et amis de la personne atteinte de maladie mentale (AQPAMM)
- Initiation à l'intervention et au traitement des personnes présentant un trouble de la personnalité – Le Porte-Voix
- Pour un processus de décision collective et efficace – Centre des Organismes Communautaires
- Le rapport d'activités : plus qu'une formalité – Centre de formation populaire
- Qu'est-ce que l'image de marque? Décortiquons le concept de branding pour le communautaire – Centre des Organismes Communautaires
- Gestion d'un site internet – La Fabrique de Blogues
- Premiers soins en santé mentale – CIUSSS de l'Est-de-l'Île-de-Montréal
- Initiation au réseautage – Chambre de commerce de l'est de Montréal

Événements de quartier

- Fête des familles de Mercier-Est
- Foire commerciale de Mercier-Est
- Nuit des sans-abris de Montréal
- Fête des bénévoles Mercier – Hochelaga-Maisonneuve
- Forum social 2019 – Mercier-Est en mouvement
- Fêtes de fin et de début d'année, présente aux rencontres de parents à l'Académie Dunton et à l'école secondaire Louise-Trichet
- Maison hantée et rallye des commerçants d'Halloween
- Jeux de la rue
- Blitz de récupération de matériels de prévention souillés dans Mercier – Hochelaga-Maisonneuve



Vie démocratique

La vie démocratique fait partie intégrante des valeurs portées par l'Antre-Jeunes de Mercier-Est. En effet, nous accordons une place prépondérante à l'implication de nos membres, des membres du conseil d'administration et des membres de l'équipe dans l'élaboration des grandes orientations de l'organisme. La vie démocratique à l'Antre-Jeunes se décline en plusieurs facettes :

Assemblée générale annuelle

L'assemblée générale élit les membres du conseil d'administration chaque année, en plus d'adopter les états financiers vérifiés et les prévisions budgétaires. Bien que ce soit une obligation légale, à l'Antre-Jeunes, il s'agit d'une occasion pour se rassembler, faire le bilan de notre année et prendre le pouls des préoccupations et aspirations de nos membres quant à nos services.

213 membres jeunes et de la communauté
52 personnes présentes à l'assemblée générale annuelle
9 membres du conseil d'administration élus

Conseil d'administration

Le conseil d'administration a pour mandat de veiller à la saine gestion de l'organisme et à la réalisation des mandats recommandés en assemblée générale. Cette année, le conseil a été composé de :

- Yvonick Houde, président – 1^{ère} année
- Radoine Arseneault, vice-président – 2^{ème} année (a dû quitter pour des raisons personnelles)
- Jacinthe Messier, secrétaire-trésorière – 2^{ème} année (a dû quitter pour des raisons professionnelles)
- Dominique Bagdian – 2^{ème} année
- Sami Borgi – 2^{ème} année
- Josée Caron – 1^{ère} année (cooptée en cours d'année)
- Maxim Fontaine Matteau – 1^{ère} année
- Guy Hamelin – 2^{ème} année
- Nadia Jeune – 2^{ème} année
- Gerry Ménard – 1^{ère} année (a dû quitter pour des raisons personnelles)

6 rencontres régulières
1 rencontre spéciale





Les comités

Les membres du conseil d'administration ont également le mandat de former des comités pour voir à l'avancement de certains dossiers spécifiques. Ils peuvent s'adjoindre de toute personne ayant une expertise pouvant aider le travail du comité.

Comité financement

Le comité financement assure le suivi rigoureux du budget en plus de voir à l'organisation de l'événement-bénéfice annuel

- Yvonick Houde – président du CA
- Jacinthe Messier, secrétaire-trésorière
- Guy Hamelin, administrateur
- Johanne Tellier, adjointe administrative
- Doug Scott Lorvil, adjoint à la direction
- Joelle McNeil Paquet, directrice générale

Comité ressources humaines

Ce comité veille au bon roulement de tout ce qui a trait aux ressources humaines. Cette année, il a procédé au suivi et à l'embauche d'une nouvelle direction générale en plus d'offrir du soutien à la direction générale en matière de ressources humaines.

- Radoine Arseneault, administrateur
- Sami Borgi, administrateur
- Maxim Fontaine Matteau, administrateur

Comité révision des politiques internes

Ce comité a été formé au début de l'année afin d'actualiser l'ensemble de nos politiques internes. Il a fait un travail extraordinaire en vue d'adopter des politiques renouvelées au début de l'année 2020-2021.

- Yvonick Houde, président du CA
- Maxim Fontaine Matteau, administrateur
- Sami Borgi, administrateur
- Doug Scott Lorvil, adjoint à la direction
- Joelle McNeil Paquet, directrice générale
- Roxanne Bouchard, intervenante au Garage des jeunes, pour le volet Politique de conditions de travail
- Joelle Vincent et Daphné Desabrais de la firme VIAconseil, pour le volet Politique de conditions de travail
- Marie-Hélène Germain, intervenante à l'Antre, pour le volet Règlements généraux
- Linda Carle, membre, pour le volet Règlements généraux
- Annie-Claude Michaud, membre, pour le volet Règlements généraux



AGA des jeunes

Au mois de décembre, l'Antre et le Garage ont respectivement tenu une assemblée générale annuelle pour les jeunes qui fréquentent nos établissements. L'objectif était de faire un retour sur l'année 2019 et de prendre leurs commentaires et suggestions afin d'améliorer nos pratiques pour l'année 2020. C'est donc plus d'une trentaine de jeunes qui se sont impliqués et qui se sont prononcés lors de ces consultations.

Suite à l'AGA, les adolescents ont pu être :

- initiés au déroulement d'une assemblée générale
- impliqués dans la vie démocratique de l'Antre et du Garage
- en situation d'apprentissage quant à leurs habiletés de communication et d'écoute
- sensibilisés à l'impact positif de leur participation sociale
- être des acteurs de changements pour leur maison de jeunes, dont ils ont pu constater les effets dès janvier.

Comités-jeunes

L'Antre (7 rencontres) et le Garage (7 rencontres) possèdent tous deux leur propre comité-jeunes. Grâce à une subvention du ROCAJQ, les jeunes se rencontrent tous les mois afin de :

- Planifier et évaluer les différentes activités de leur maison de jeunes
- Apprendre la gestion d'un budget participatif
- Reconnaître les qualités individuelles de leurs pairs
- S'exprimer, débattre et réfléchir sur des sujets et enjeux sociaux qui les touchent
- Apprendre la base de la démocratie en prenant des décisions collectives

Philosophie en par et pour

À l'Antre-Jeunes, nous épousons une philosophie qui se traduit par l'implication de nos membres dans l'ensemble des processus décisionnels entourant la mise sur pied de projets. Cette philosophie du « PAR ET POUR » nous motive à titre d'organisme communautaire à favoriser l'implication et l'engagement de nos membres quant à la prise en charge de leurs milieux de vie. Concrètement, leurs besoins, leurs idées, leurs suggestions sont quotidiennement sollicités pour planifier nos activités et nous les impliquons dans le processus de réalisation.

Portrait du financement 2019-2020

Merci!

Grâce à nos grands bailleurs de fonds, notre organisme parvient quotidiennement à améliorer les conditions de vie des résidents de Mercier-Est. Nos appuis financiers indéfectibles nous assurent de mener à terme notre mission auprès de nos différentes clientèles.

L'année 2019-2020 est marquée par une augmentation significative de la diversité de notre financement résultant à un revenu avoisinant les 505 000\$.

Nous comptons sur trois grandes institutions qui financent notre mission ou plusieurs activités destinées à la communauté, soit l'arrondissement Mercier-Hochelaga-Maisonneuve, le Programme de soutien aux organismes communautaires (Ministère de la Santé et des Services sociaux) et Centraide du Grand Montréal. Nous pouvons compter, encore cette année, sur le soutien de la Caisse Desjardins de Mercier-Est - Anjou. Celle-ci a fait le choix de financer notre programme de travail de rue à la hauteur de 10 000\$.

Nous sommes très privilégiés d'avoir la reconnaissance du milieu pour intervenir directement auprès des jeunes et de leur entourage. Nous tenons donc à remercier chaleureusement tous nos bailleurs de fonds de nous faire confiance année après année.

Mercier
Hochelaga-Maisonneuve
Montréal

Santé
et Services sociaux
Québec

Centraide
du Grand Montréal

Desjardins
Caisse de Mercier-Est-Anjou

Portrait du financement 2019-2020



Agence SSS - PSOC - 24%
Arrond. M - H-M/Progr. Jeunesse - 23%
Centraide/Mission - 11%
Solidarité Mercier-Est/DRSP - 7%
Arrond. M - H-M/Alliance solidarité - 7%
Autofinancement/corpo. - 6%
Arrond. M - H-M/Politique de l'enfant - 4%
Secretariat à la Jeunesse/Adrénaline 18+ - 4%
Arrond. M - H-M/Prév. Gangs de rue - 3%
Emploi été Canada - 2%
Caisse Desjardins Mercier-Est-Anjou - 2%
Arrond.M - H-M/Interv. milieu 12-30 - 2%
OMHM/Subvention Garage - 1%
Autofinancement/jeunes - 1%
Contribution partenaires/ROCAJQ - 1%
Soutien à l'Action bénévole - 1%
Solidarité Mercier-Est/Maison Hantée - 1%
Revenus /Intérêts - 0,29%
Contributions jeunes - 0,26%
Revenus/Divers - 0,15%

Remerciements

À l'administration portuaire de Montréal qui soutient chaleureusement les projets de l'Antre-Jeunes depuis de nombreuses années ;

À l'arrondissement Mercier-Hochelaga-Maisonneuve, à Centraide du Grand Montréal et au ministère de la Santé et des Services sociaux ainsi qu'au Centre intégré universitaire de santé et de services sociaux du Centre-Sud-de-l'île-de-Montréal, les plus grands bailleurs de fonds et partenaires de notre organisme ;

À l'Association Québécoise pour la promotion de la santé des personnes utilisatrices de drogues (AQPSUD) pour les formations données à nos intervenants ;

À l'Association des Travailleurs et Travailleuses de Rue du Québec (ATTRUEQ) de donner à nos travailleurs de rue des occasions de réseautage et d'échange d'expertises ;

À la Caisse Desjardins de Mercier-Est – Anjou et à Madame Dominique Raïche, directrice générale, partenaires de l'Antre-Jeunes pour son soutien au programme de travail de rue depuis de nombreuses années ;

Au Secrétariat à la jeunesse du Québec pour leur soutien financier à la réalisation du projet Adréaline 18 + ;

Au Centre de Formation Populaire, au Centre St-Pierre et au Centre des organismes communautaires pour leur accompagnement et leur partage d'expertise ;

À tous les membres du Comité intervenant.e.s jeunesse MHM pour leur motivation à réfléchir en commun aux enjeux qui touchent les jeunes de l'arrondissement et aux moyens que nous pouvons prendre pour les aider ;

À la Crèmerie du bonbon plaisir et l'Association des commerçants de Tétreaultville pour leur implication dans le projet de Maison hantée ;

À DeSerres pour leur soutien à nos jeunes artistes ;

Aux écoles secondaires l'Académie Dunton et Louise-Trichet et à l'école primaire Saint-Justin pour ces belles expériences enrichissantes de partenariats bénéfiques pour tous les jeunes ;

À nos élus municipaux, provinciaux et fédéraux qui ont à cœur la mission de l'Antre-Jeunes et qui nous soutiennent année après année ;

Aux Fromages d'ici et aux Producteurs de lait du Québec qui soutiennent généreusement nos événements-bénéfice depuis plus de 15 ans ;

À l'IGA Alimentation Hochelaga pour leur générosité et grâce à qui nous pouvons offrir de l'aide alimentaire aux familles et des ateliers culinaires aux adolescents ;

À l'Intermarché Palumbo pour les opportunités d'autofinancement pour nos jeunes ;

À Madame Kawthar Grar pour les formations données gracieusement à nos intervenants ;

À Lallemand pour leur soutien indéfectible aux événements-bénéfice Vins et Fromages depuis plusieurs années ;

À tous les partenaires impliqués dans Mercier-Est en réseau qui contribuent à soutenir et briser l'isolement des résidents du quartier ;

À Madame Chiraze Borgi pour ses 10 années de services à l'Antre-Jeunes et le legs inestimable qu'elle a laissé à l'équipe et aux résidents des HLM ;

À Messieurs Pierre St-Louis et Marc Gagné pour leur implication bénévole à donner des cours de musique à nos jeunes ;

À Monsieur Guy Hamelin pour son temps et sa bienveillance qu'il offre généreusement aux jeunes dans le cadre du Projet Lab ;

À Monsieur Michel Desrosiers pour le temps qu'il a donné à l'organisme à titre de consultant ;

À Madame Nathalie Dufort pour l'animation de la seizième édition de la soirée-bénéfice Vin et Fromages de l'Antre-Jeunes de Mercier-Est et de l'Assemblée générale annuelle de l'organisme ;

À la Maison de la culture Mercier d'avoir permis à nos jeunes de vivre l'expérience d'une exposition professionnelle dans le cadre de Génération XZ ;

À l'OMHM pour son comité GLIP pour la prévention en sécurité dans les plans HLM, d'avoir permis à nos jeunes d'avoir accès à des sorties plein-air, ainsi que pour son soutien à la mission de l'organisme depuis plus de 20 ans ;

À nos partenaires communautaires du quartier : l'Anonyme, le Chez-Nous de Mercier-Est, la CSDM, le Frigo de l'Est, La Maison des Familles de Mercier-Est, le PDQ 48, le PITREM, le Sésame, Solidarité Mercier-Est, Y'a QuelQu'un l'aut'bord du mur (YQQ) qui contribuent chaque jour à l'amélioration des conditions de vie des résidents du quartier ;

À toutes les organisations qui ont partagé leurs expertises avec nos clientèles en leur donnant des ateliers formateurs : L'Anonyme, la Banque Nationale, GRIS-Montréal, La Maison Jean-Lapointe, Prima Danse.

À tous nos précieux partenaires communautaires et institutionnels qui participent à l'accomplissement de notre mission ;

Au Réchaud-Bus de la STM et ses bénévoles qui offrent une fois par mois des repas chauds et des collations aux familles des plans HLM, en plus d'offrir des collations pour nos ateliers de devoirs et de leçons ;

Au Regroupement des Organismes Communautaires Autonomes Jeunesse du Québec (ROCAJQ) pour leur disponibilité, leur précieux soutien et leur contribution majeure aux comités-jeunes de l'Antre et du Garage ;

À Réseau-Carières pour son implication dans notre événement-bénéfice Vins et Fromages ;

Aux restaurants la Dinette à Tacos et le Grill Barroso pour leur soutien ;

À Travail de rue / Action communautaire (TRAC) pour cette belle relation d'entraide ;

Au Winners de la Place Versailles et à toute leur équipe pour les cadeaux offerts aux enfants des plans HLM Thomas-Chapais et Dupéré ;

Aux employés de l'organisme qui s'investissent quotidiennement au bénéfice de notre clientèle, au développement de services de qualité et qui, particulièrement cette année, se sont donnés corps et âme afin d'assurer la pérennité de l'Antre-Jeunes ;

Aux anciens employés qui continuent, malgré leur départ, à s'impliquer dans l'organisme, notamment à titre de bénévoles lors de nos événements-bénéfices ;

Aux administrateurs de l'Antre-Jeunes de Mercier-Est qui investissent temps et expertises complémentaires, dans un constant souci de professionnalisme, motivés par l'importance de soutenir les jeunes ;

À tous les bénévoles qui donnent sans compter afin de soutenir la mission de l'Antre-Jeunes.





L'Antre-Jeunes
de Mercier-Est

8695 Hochelaga, H1L 6J5 suite 206
Téléphone : 514 493-0557
accueil@lantre-jeunes.com
dg@lantre-jeunes.com